Presume Brugada preferencia en simulacro universitario

Autor: Bernardo Uribe Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/presume-brugada-preferencia-en-simulacro-universitario/ar2804347?v=1

La candidata a la Jefatura de Gobierno por Morena, Clara Brugada, presumió la ventaja sobre sus contrincantes en el simulacro electoral universitario, organizado por distintas instituciones de educación superior, privadas y públicas de la Capital.

De acuerdo con el consejo del simulacro, conformado por estudiantes y autoridades académicas de las instituciones de nivel superior del País, la morenista alcanzó el 58.4 por ciento de la preferencia en contraste con el 22.7 del candidato por la Oposición, Santiago Taboada.

Los organizadores señalaron que en la Ciudad de México participaron un total de 26 mil 987 estudiantes de 69 instituciones educativas de nivel superior, de las cuales tres fueron privadas, además de que se establecieron 71 casillas para emitir el sufragio.

Brugada obtuvo un total de 15 mil 748 votos, mientras que Taboada alcanzó 6 mil 132 votos.

"Las y los jóvenes universitarios están con nosotros. Es una contradicción ser joven y ser conservador, más aún en esta ciudad de derechos, de libertades y de transformaciones. El mayor esfuerzo en cualquier programa de gobierno debe estar destinado a nuestra juventud. Con los jóvenes todo, contra los jóvenes nada", resaltó Brugada.

En este mismo simulacro electoral, Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia por la coalición Seguimos Haciendo Historia, también obtuvo la mayor preferencia electoral con 162 mil 444 votos, lo cual representa el 63.5 por ciento de los sufragios emitidos.

Salomón Chertorivski propone cambiar enfoque para combatir el crimen en CDMX

Autor: Frida Sánchez Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/salomon-chertorivski-propone-cambiar-enfoque-para-combatir-el-crimen-en-cdmx/

Salomón Chertorivski candidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, participó en el foro "Por una Ciudad de México segura", organizado por el Observatorio Nacional Ciudadano, en donde propuso cambiar el enfoque que se aplica en la CDMX para el combate de la criminalidad.

El candidato explicó que su propuesta, en caso de ganar las próximas elecciones, será una política criminal que consista en sacar de las calles a quienes quitan la paz en la CDMX, más que poner más cámaras o buscar bajar los delitos como tal.

"Tenemos que cambiar nuestra política de criminalidad (...) en la Ciudad de México hay alrededor de 3.4 millones de delitos que se cometen por año, en promedio, de esos, de esos, alrededor son 20 mil delincuentes. Tenemos que cambiar el enfoque, en lugar de ir tras el intento de investigación que va a acabar en nada, que no vava suceder, tenemos que ir sobre las 20 mil personas que nos están quitando la paz en las calles y tenmos que tener una fiscalía que (...) se dedique a ser defensora de las víctimas y tener todos los elementos", dijo.

Durante el foro en que estuvo presente el director general del Observatorio Nacional Ciudadano, Francisco Rivas, Salomón Chertorivski también precisó se requiere emprender una reforma que permita a la Fiscalía General de Justicia de la CDMX tener autonomía real para que puedan presentar casos sólidos ante el juez y esto facilite la detención de esas personas que cometen delitos.

"La Policía y la Fiscalía necesitan trabajar de manera diferente; por supuesto a la policía le va a tocar al Ejecutivo hacer lo necesario y para la FGJ-CDMX para que cambien sus funciones, necesitamos emprender una reforma. Y algo que yo sí sé hacer, es sentarme con un Congreso a negociar", afirmó.

Además, advirtió que el Poder Judicial está "terriblemente mal", por lo que también propuso una reforma profunda, para tener jueces y juezas realmente preparados, con espacios para el arbitraje y las negociaciones.

"Mucha coordinación entre policía, Fiscalía y jueces, entendiendo que la política criminal es sacar a esos 20 mil delincuentes de la calle", señaló.

Salomón Chertorivski, indicó que desde hace 30 años ha estudiado el tema de la criminalidad en la CDMX, incluyendo su tesis de licenciatura en la que se enfocó en los años 90's, que fue cuando comenzó a haber diversos asesinatos de candidatos en el país, y un ambiente político-social "de crispación".

"Hace 30 años empecé a estudiar el tema de la criminalidad, mi tesis de licenciatura fue análisis económico de la criminalidad en la Ciudad de México, todavía intentaba averiguar si eran las causas y raíces las que generaban la criminalidad", dijo.

ss/cr

Brugada recibe el apoyo de Sheinbaum ante el desafío del 'PRIAN'

Autor: Temoris Grecko Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/brugada-recibe-apoyo-de-sheinbaum-desafio-del-prian

Una jornada extenuante con eventos masivos en el sur, centro, oriente y norte de Ciudad de México, es evidencia de que la campaña de Clara Brugada, candidata a jefa de Gobierno es prioridad también para la de Claudia Sheinbaum.

La aspirante presidencial está prestándole su apoyo, su presencia física, discursiva e incluso sorora, en muestra de unidad, no solo para desmentir los rumores de fricciones entre ellas, sino para enfrentar el reto de la oposición en este baluarte que la izquierda ha gobernado durante ya 27 años, y al que Brugada aspira a darle un matiz femenino.

Serán "cuatro mujeres y un camino", improvisó en la alcaldía Cuauhtémoc ese domingo 5 de mayo, al recordar que, además de las tres aspirantes presentes incluyendo a la que quiere gobernar la demarcación que alberga al Centro Histórico, hace falta contar con la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez.

"Los del PRIAN ahora traen el cuento de que 'Clara y Claudia no se llevan bien'", alertó Sheinbaum en la explanada de la alcaldía Venustiano Carranza, en el evento previo de ese día. "Insidiosos. No sólo somos amigas. Venimos luchando desde hace años".

La semana había empezado con ellas, juntas, en Xochimilco, el lunes 29 de abril, y el martes 30, en Milpa Alta y Tláhuac. Ese domingo 5, además, habían estado temprano en Coyoacán, y después de Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, cerraron por la noche en Gustavo A. Madero. El lunes 6, fueron a Iztacalco; así, en ocho jornadas, visitaron la mitad de las 16 explanadas de alcaldías de la capital.

Brugada parece estar protegiendo las murallas de los embates de una oposición que, ante su sostenida desventaja a nivel federal (de 28 puntos en una encuesta de encuestas), apuesta por conquistar la capital del país (donde llevan 11 por ciento de desventaja según el promedio de los sondeos de opinión), la base material y simbólica más importante del poder del obradorismo.

La de Iztapalapa está hecha un torbellino con más actos propios, apoyada casi siempre por la candidata a senadora capitalina Ernestina Godoy y el plurinominal Gerardo Fernández Noroña, más otros liderazgos de relevancia local.

Por cada evento de Taboada, Clara Brugada realiza 3.4

Mientras Brugada ha realizado 341 eventos durante la campaña formal, el panista Santiago Taboada ha concretado 99 encuentros con la gente: por cada uno que ha hecho él, ella ha tenido 3.4. El emecista Salomón Chertorivski lleva 245 recorridos en la ciudad, aunque con menor concurrencia que sus adversarios, según se reporta en la página de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE).

El esquema de los de Sheinbaum con Brugada es el mismo: los organizadores fraccionan el espacio con vallas para abrir un pasillo central por el que llegan las candidatas, acompañadas siempre por la persona postulada para la alcaldía de turno y algunas otras figuras del movimiento.

Avanzan con lentitud, saludando de mano y a veces abrazando a decenas de personas, dejándose incluir en fotos

selfies, escuchando problemas, esperanzas y profesiones de apoyo, bailando al son de canciones de salsa, cumbia y pop compuestas especialmente para Brugada, y mostrándose frescas, sonrientes y accesibles, a pesar del duro esfuerzo de prestarle atención individual y colectiva a tanta gente.

Programados con cronómetro, los actos discurren con presteza. Solo participan tres personas como oradoras: inicia quien aspira a la alcaldía, sigue la de la Jefatura de Gobierno y cierra la de la Presidencia, siempre con una agenda de propuestas centrada en asuntos de la capital: una ciudad de cuidados (uno de los ejes discursivos centrales principales de la iztapalapense, enfocado en las mujeres y la atención a la niñez y la tercera edad), agua, movilidad, seguridad, inclusión, salud, diversidad y, por supuesto, la extensión a nivel capital del programa de centros culturales y deportivos llamados "utopías", que es sello de su gestión como alcaldesa.

Cubierto el ámbito chilango, entran a la disputa nacional, con el propósito de instalar en el electorado una consigna, el Plan C (que consiste no solo en ganar los puestos ejecutivos, sino mayorías calificadas en el Legislativo para realizar las reformas constitucionales propuestas por AMLO), enfocada en conseguir un voto uniforme en todas las boletas.

El constante llamado a hacer un "6 de 6" es a marcar los emblemas de la coalición 'Sigamos Haciendo Historia' en todas las boletas (para Presidencia, Senado, diputación federal, Jefatura de Gobierno, alcaldía y diputación local), previniendo el voto diferenciado.

Entre ambos globos temáticos, el señalamiento de las fallas y faltas de la oposición no se abandona. Ligar siempre al PAN con el PRI, y a ambos con una añeja corrupción que quedó actualizada con la sucesión de escándalos del llamado "cártel inmobiliario", al que no pueden hacer alusión con ese nombre, por prohibición de la autoridad electoral, pero al que Sheinbaum rebautizó "PRIANdilla inmobiliaria", y que es característica de los adversarios ideológicos a los que no hay que permitirles regresar al poder porque, sentenció en Cuauhtémoc, "cuando llega la derecha se acaban los derechos".

Una entre la gente

La presencia de Sheinbaum atrae los reflectores mediáticos de las campañas federales y la presencia de figuras quizás menos interesadas en los sucesos locales.

Brugada, no obstante, se beneficia del tirón popular que le da un arraigo propio, extendido entre una izquierda de luchas sociales que la ve como a una hija, pues ella creció a partir de su trabajo entre colonos de zonas de alta marginación en Iztapalapa y con mujeres excluidas hasta por sus compañeros de causa; y apropiado con alivio por izquierdas intelectuales de clase media que se preocupan por la absorción y proyección de personalidades del viejo régimen que ha venido haciendo Morena.

Los asistentes a sus mítines la reconocen como una de ellos, la escuchan en su hablar y en su forma de moverse, y la celebran. Ella devuelve el calor afectivo con detalles de los agravios de su gente, los que ella misma padeció, porque, declaró el Día del Trabajo en el Monumento a la Revolución, "el neoliberalismo recortó derechos laborales" y "nos dijeron que si subían los salarios habría inflación y que lo único que México podía ofrecer era mano de obra barata".

Se detuvo a señalar que las víctimas están en ambos géneros, pues "el patrón con un salario explota a dos, al trabajador y a su mujer", que realiza en casa labores extenuantes que no son reconocidas "todos los días, sin horario, sin salario".

Y causó emoción al transgredir los límites, a pesar de las advertencias: "Lo decimos con todas sus letras: No queremos que se extienda el cártel inmobiliario en la ciudad de México".

El contraste de los rockstars

El estrellato no es exclusivo para las candidatas. Aunque no les toque hablar, hay dos personalidades que se disputan los aplausos: los candidatos a senadores Gerardo Fernández Noroña y Omar García Harfuch.

Ambos fueron rivales, de Sheinbaum el primero y de Brugada el segundo, que supieron apoyar a sus adversarias cuando ellas ganaron las candidaturas a las que aspiraban. Postulado por Ciudad de México, Harfuch no parece asiduo a los eventos de Brugada en donde no participa Sheinbaum, al revés que Noroña.

Pero cuando coinciden, compiten por la atención de los simpatizantes, con intención o sin ella. Como en Xochimilco: llegó el petista Fernández primero que nadie, a presentarse en el templete y recibir las ovaciones del público ya reunido. Luego apareció García Harfuch, a escuchar las suyas.

Entonces bajó Noroña y caminó por el pasillo central, avanzando unos 50 metros, dejándose querer antes de que llegaran las estrellas de la velada. Su compañero lo siguió, pero no se adentró tanto, quizás la mitad del recorrido. La gente se apretujaba para saludar a uno u otro.

Al verlos juntos, a Harfuch juvenil y bajo de estatura, a Noroña alto y experimentado, ambos afables y cercanos a la gente, sus liderazgos contrastan como ejemplo de la variedad de perfiles que habita el obradorismo.

El primero, heredero de una rica familia de tradición priísta que adquirió influencia destacando entre los militares y los agentes secretos; él mismo, policía de uniforme con tintes heroicos al sobrevivir a un aparatoso atentado criminal, y al que se le atribuye la mejora de la seguridad pública en la complicada metrópolis que gobernó Sheinbaum.

El segundo, clasemediero de universidad pública e izquierdista de toda la vida, al que se le reconoce bizarría en la línea de fuego de la batalla parlamentaria, y que antes construyó su prestigio enfrentando, con gestos vistosos y temerarios, precisamente al priísmo que lo hostigaba con sus militares, agentes secretos y policías de uniforme.

Cuidados para la inclusión

La coincidencia de las letras iniciales de Claudia y Clara ha servido para subrayar la preeminencia del Plan C. En Xochimilco, donde la candidata a la alcaldía es Circe Camacho, pidieron el voto uniforme enfatizando la triple C.

Pero en Cuauhtémoc, la repetición alcanzó un nuevo nivel cuando, con Sheinbaum, Brugada y la aspirante Catalina Monreal, hizo la procesión por el pasillo y se sentó junto a ellas la secretaria general de Morena, la senadora Citlalli Hernández, multiplicando la C por cuatro.

Los simpatizantes de la 4T en esa alcaldía tienen una planilla compuesta casi totalmente por mujeres: entre ocho candidaturas que deberán elegir, Harfuch es el único varón.

En esa semana de alta intensidad, fue el evento más importante en el que la familia Monreal debió mostrar el músculo de movilización, y el patriarca, Ricardo, estuvo ahí sentado entre Harfuch y Noroña para fortalecer las aspiraciones de su hija de refrendar su influencia en la Cuauhtémoc, que él gobernó de 2015 a 2018.

Pero ya unos días antes habían tenido que hacer algo parecido, en un escenario tan ambicioso y difícil como el Monumento a la Revolución.

Esa vez, sin la presencia de Sheinbaum, Harfuch y Noroña, y compartiendo el templete con la candidata a senadora Ernestina Godoy y dirigentes laborales, particularmente los del Frente Amplio de Unidad del Sindicato Mexicano de Electricistas, fue más propicio para que Clara Brugada y Caty Monreal se explayaran, dejando ver el contraste entre sus estilos de oratoria, sostenido en sus cualidades de animación, el de la primera, y pródigo en propuestas y guiños a las clases medias y no acomodadas, el de la segunda.

Tres veces alcaldesa de la demarcación más difícil de Ciudad de México, por su extensión, población y

problemáticas propias de una aguda marginalidad urbana, Brugada ha desarrollado sus habilidades de trasladar lo que escucha de la gente a ideas de lo que se puede hacer.

Incluso en sectores muy concretos, como el de las personas con distintos tipos de capacidades diferentes desde motrices hasta psicosociales, con quienes se reunió el jueves 2 en un acto más pequeño en el patio del Museo Interactivo de Economía, en el centro de la ciudad.

"Abran los ojos y vean, ustedes que pueden, toda la exclusión que vivimos", dijo el invidente Alexis Salas, del Consejo Ciudadano del Sur.

Tras la participación de una decena de oradores, Brugada hiló sin guías ni notas un extendido discurso sobre las dificultades que experimentan estos grupos y la forma de enfrentarlas, una cascada de planes que le permitieron retornar a sus ejes discursivos, en los cuales enmarcó el objetivo de darles equidad a quienes siempre han sido tratados como desiguales: ampliar la movilidad y crear un sistema público de cuidados. Lo que sirve a unos pocos también debe servir a muchos para lograr que "en seis años, esta sea la ciudad más incluyente de México".

HCM

Santiago Taboada ya se comprometió a revitalizar el turismo de CDMX

Autor: Marco Daniel Guzmán Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/05/08/santiago-taboada-ya-se-comprometio-a-revitalizar-el-turismo-de-cdmx/

Y es que Taboada se ha caracterizado por ser prácticamente el único candidato a jefe de Gobierno de la CDMX en estas elecciones en plantear una serie de apoyos para levantar el turismo de la capital mexicana.

Lo cual creo es una muy buena noticia para el sector que ha caminado prácticamente solo en este sexenio sin muchos apoyos sustanciales para el crecimiento de esta actividad.

Ayer Santiago Taboada, candidato de la alianza Va X la CDMX, se reunió con altos representantes del turismo de la capital mexicana y firmó una serie de compromisos que lo llevarán a poner especial foco en el desarrollo del turismo en la capital.

Entre otras cosas, se ha comprometido a abrir oficinas de representación turística de la CDMX en el extranjero. "Hay que ir por los turistas", dijo el candidato ante el aplauso de los diferentes gremios reunidos en Expo Reforma.

Dijo que impulsará una iniciativa para que la vida nocturna de la ciudad se extienda hasta las 5 de la mañana y dotar a la urbe de transporte las 24 horas. "No creo en esta política prohibicionista, lo único que ha hecho es crear un sector clandestino", dijo.

También se comprometió a recuperar el Fondo Mixto de Promoción Turística de la Ciudad de México y criticó a los gobiernos del pasado que decidieron destinar ese fondo a otras partidas que no fueron para turismo, ni para promoción, ni para crecimiento de la ciudad. Dijo que ese fondo, cuando él sea Jefe de Gobierno, tendrá mayoría en el turismo de la ciudad.

"No voy a permitir que se sigan robando el dinero del fondo de promoción turística y que no se implementen estrategias para que la ciudad se posicione como el destino turístico número uno de este país; para mí, esa será una prioridad".

Asimismo, señaló que el turismo ha sufrido, en los últimos años, la inseguridad, principalmente en el delito de extorsión.

Algo que me agrada es que insistió otra vez en que retomará la marca CDMX, misma que en la administración saliente se desechó y afirmó: "Tenemos que ir por los turistas, ir al mundo, abrir los ojos y ver a la ciudad como el lugar más importante de este país; abrir estas oficinas de promoción turística que nos permitan traer turistas y más inversiones", afirmó el candidato.

También dice que tiene la mira puesta en el mundial de Fútbol de Norteamérica que se celebrará en México y para eso piensa ampliar la línea 2 del metro hasta el Estadio Azteca para recibir a los turistas que van a venir a la ciudad.

"La Ciudad de México va a ser el mejor lugar para invertir, para desarrollar, pero sobre todo, para vivir la mejor experiencia turística del país. Necesitamos un sector de servicios y turismo vivo, generador de empleos, también de la cara de la Ciudad de México, de esa que todos queremos retomar, pero, sobre todo, de esa que durante 27 años ha quedado en el abandono", sentenció.

En conclusión, me parece muy bien que Santiago Taboada haya puesto atención en una actividad preponderante para la vida de la capital mexicana y su intención de revitalizar al turismo viene muy bien para una de las grandes capitales mundiales, la CDMX, ya que nosotros, sus habitantes, de forma indirecta o directa, tenemos muchos beneficios de esta noble actividad.

Bienvenidos esos compromisos y esas propuestas, ojalá se cumplan a pie juntillas.

Salomón Chertorivski tendrá encuentro con la comunidad judía el 9 de mayo

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.enlacejudio.com/2024/05/08/salomon-chertorivski-tendra-encuentro-con-la-comunidad-judia-el-9-de-mayo/

Salomón Chertorivski, candidato por Movimiento Ciudadano a jefe de gobierno de la CDMX, se reunirá el 9 de mayo con la comunidad judía mexicana.

El encuentro se realizará en la Comunidad Sefaradí, en Avenida de los Bosques 292 en Cuajimalpa, a las 7 pm.

En una reciente encuesta, Salomón Chertorivski se ubica en un tercer puesto en las preferencias para ser el próximo Jefe de Gobierno con apenas 5 puntos porcentuales, de acuerdo con el compilado de Polls.mx.

Mientras que Santiago Taboada, de la coalición Va por la CDMX, ha sumado simpatías tras los debates realizados por las autoridades electorales, puesto que desde que se celebran estos ejercicios democráticos ha repuntado en las preferencias.

En la más reciente encuesta, el exalcalde de la Benito Juárez se posicionó con 41 puntos porcentuales de las intenciones de voto, punto en el que se ha mantenido durante un par de semanas.

En tanto, Clara Brugada, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, perdió a algunos de sus simpatizantes, pues de haber alcanzado hasta los 59 puntos porcentuales, ahora se ubica en 52%, es decir, son nueve puntos los que separan a los dos principales bloques.